

Landesverband Rheinland-Pfalz

Schirmherr:

Hendrik Hering (Landtagspräsident)

Landesvorsitzender:

Martin Haller (MdL)

Landesgeschäftsführer:

Carsten Baus

Mitarbeitende:

8 Hauptamtliche

Mitglieder: 3.703

Spenderinnen/Spender: 11.041

Kontakt:

117er Ehrenhof 5, 55118 Mainz

Tel.: 06831 - 220229

Mail: rheinland-pfalz@volksbund.de

Webseite: rheinland-pfalz.volksbund.de

Veranstaltungen:

- Volkstauertag: zentrale Gedenkveranstaltung in Koblenz
- Auftakt zur Haus- und Straßensammlung mit Infostand in Mainz
- Ausstellung „Krieg und Menschenrechte“ mit der Stadtbibliothek Mainz
- Ausstellung „Kriegsgräberstätten in Rheinland-Pfalz“ mit dem Stadt- und Festungsmuseum in Germersheim
- Infostand und Sammlung beim Rheinland-Pfalz-Tag in Bad Ems
- Benefizkonzert in Kaiserslautern
- Tage der offenen Tür im Doku-Zentrum Rheinwiesental in Bretzenheim/Nahe mit Führungen, Vorträgen, Zeitzeugengesprächen und Gedenkveranstaltung

Bildung:

- Tagesfahrten mit rund 1.500 Schülern aus ganz Rheinland-Pfalz nach Verdun
- Lehrerfortbildung „Verdun“ mit Institut für Lehrerfortbildung und Schulaufsichtsbehörde (s. Projekt)
- Arbeitseinsatz und Schulprojekt auf der Kriegsgräberstätte „Lohrer Wald“ bei Bad Kreuznach
- Lehrerfortbildung zur Vorstellung der Jugendbegegnungs- und Bildungsstätte (JBS) Niederbronn-les-Bains
- Workcamp „Kaiserslautern International“ mit Teilnehmerinnen/Teilnehmern aus 8 Nationen

Service & Kooperation:

- Haus- und Straßensammlung: 452.749 Euro (2022: 422.770 Euro)
- Exkursionen mit Reservisten nach Ypern/Bretzenheim
- Dankveranstaltung für Sammler/innen im Landtag
- Kooperation: Bundeswehr/Reservistenverband, dazu neu Verband der Einsatzveteranen und Bundeswehrverband

Besonderheiten:

- Engagement in der JBS Niederbronn: Bildungsreferent nimmt an Lehrerfortbildungen teil
- Tagesfahrten nach Verdun bleiben Pfeiler der Bildungsarbeit und der Mitglieder-/Spenden-Akquise

Geplant für 2024

- Landesvertretertag
- Reisen in die Normandie und nach Ypern
- Fahrten nach Verdun
- gemeinsame Vorstandssitzung der Landesverbände Rheinland-Pfalz und Saar zu Für und wider einer noch engeren Kooperation



Die Gruppe diskutiert in Verdun die Europäisierung dieses Gedenkort.  [Volksbund](#)

Fortbildung in Verdun

Mit 20 Teilnehmerinnen und Teilnehmern war das gemeinsame Angebot zum Thema „Verdun“ von Volksbund, Schulaufsichtsbehörde und Mainzer Institut für Lehrerfortbildung ausgebucht. Im Gästehaus der Barmherzigen Brüder in Trier fand der theoretische Teil statt: Historische Fakten, Einordnung in die Zusammenhänge des Ersten Weltkrieges, Rezeption der Schlacht in Literatur und Film sowie die unterschiedlichen deutschen und französischen Erinnerungshorizonte waren Themen. Die Lehrkräfte aus ganz Rheinland-Pfalz erhielten direkt umsetzbare Impulse für den Unterricht, differenziert nach Schulform und Alter der Schüler. Ein Tag war einer Exkursion nach Verdun gewidmet, wo den Lehrkräften Know-How und Kontakte vermittelt wurden, damit sie selbst Exkursionen anbieten können. Wegen des großen Erfolges wird die Fortbildung 2024 wiederholt.